

**Nombre del alumno: ITALIA YOANA ESTEBAN
MENDOZA.**

**Nombre del profesor: ROMELIA
DE LEON MENDEZ.**

Licenciatura: ENFERMERIA.

Materia: EPIDEMIOLOGIA.

PASIÓN POR EDUCAR

Nombre del trabajo: ENSAYO.

**Ensayo del tema: ANTECEDENTES HISTORICOS DE LA
EPIDEMIOLOGIA.**

“Ciencia y Conocimiento”

Los antecedentes históricos de la epidemiología son muy extensos, porque desde tiempos antiguos se le trata de dar una explicación a las enfermedades.

El papiro de Ebert, que menciona unas fiebres pestilentes-probablemente malaria- que asolaron a la población de las márgenes de Nilo alrededor del año 2000 a.c es probablemente el texto en el que se hace la más antigua referencia a un padecimiento colectivo.

Se supone que la primera obra que apareció sobre epidemiología estaba escrita por Hipócrates; era un libro sobre las aguas, aire y lugares.

El observo, la relación que existía entre una enfermedad y el agua y concluyo que las personas que tenían contacto con el agua padecían enfermedades como: bazo grande, diarrea, paludismo, etc. Siguiendo estos criterios, elabora el concepto de constitución epidémica de las poblaciones.

Es aquí donde comienza a tener noción sobre las epidemias y lo importante que era su estudio y en consecuencia crear una ciencia dedicada a esto.

Después viene Empédocles de Agrigento- señala que es la dieta, el clima y la calidad de la tierra, los vientos y el agua son los factores involucrados en el desarrollo de las enfermedades de la población, al influir sobre el equilibrio del hombre con su ambiente y es aquí donde ya se va estableciendo factores involucrados en el desarrollo de las enfermedades, después viene Hipócrates de Croos 460 a dc. Fue un médico de la antigua Grecia (padre de la medicina) el contribuyo a la medicina, convirtiéndolo en una auténtica ciencia. Bueno con él, se describe algunas sustancias que aquejaban las enfermedades (sangre, bilis negra, bilis amarilla y flema-crisis).

Después Homero, Heródoto, Lucrecio, Ovidio, recomendaron ya practicas sanitarias, lavados de manos y alimentos circuncisión, cremación de cadáveres, etc.

Siguiendo con el recorrido durante el emperador Justiniano- siglos V y VI dc, la terrible plaga que azoto al mundo ya que recibió el nombre griego "epidemia" y es aquí donde se van sentando las bases de la epidemiología, no se sabe desde cuando el termino epidémico se utilizaba para dar referencia de un numero inesperado de casos pero se sabe que aludía a las enfermedades infecciosas.

En 1546, Girolamo Fracastoro publicó, en Valencia el libro de contagione et contagiosis morbis et eorum curatione, en donde por primera vez describe todas las enfermedades que en ese momento podían calificarse como contagiosas (peste, lepra, tisis, sarna, rabia, erisipela, viruela, ántrax y tacomia) y agrega como entidades nuevas, el tifus exantemático y sífilis. Fracastoro fue el primero en establecer claramente el concepto de enfermedades contagiosas.

Y conforme se dieron las epidemias se fueron actualizando los datos en el área de la epidemiología y así se amplió tanto el concepto y la disciplina.

Finalmente concluyo este ensayo diciendo que el estudio de la epidemiología se ha modificado radicalmente desde su origen hasta la actualidad. La epidemiología fue existiendo desde la aparición de la humanidad desde que nos agrupamos para vivir en comunidades porque es donde empiezan a haber rasgos de enfermedades.

Bibliografía:

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/files/asignatura/9be96c27515421894721b2263eb3716a.pdf>

<http://escuela.med.puc.ci/recursos/recepidem/introductorios3.htm>.